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不管对申花还是对崔康熙来说，
与广州恒大队的这次迎头相遇，都有
一种“复仇”的意味。

原本，这样的一次“快意恩仇”应
该在五个多月前上演，作为上赛季的
中超联赛和足协杯冠军得主，恒大和
申花应该在2月初参加超级杯这场中
国足坛的“开年大戏”，但是由于疫情
突发，超级杯赛被无限期延期，崔康熙
想要报在客场0比3输球之后目送卡纳
瓦罗率队登顶联赛冠军的“仇”的想
法，也只能被搁置起来，不过，按照他
身边人的说法，就是以老崔不服输的
性格以及过去的成功经历，肯定不会
甘居人后，而想要证明自身的强大，最
行之有效的办法，就是战胜那些强大
的对手。
恒大，无疑是崔康熙心目中这样

一个对手。
1月份在海口集训期间，崔康熙曾

经被问到如何看待与广州恒大队的那
场超级杯比赛，到底是以练兵为目标，
为随后的亚冠小组赛做准备，还是要
跟恒大掰一掰手腕。尽管当时冯潇霆
和曾诚还没有正式加盟，而且按照惯
例，从广州恒大租借而来的这两个人
应该要在这场比赛中回避，但他还是
非常明确地表示，对申花来讲，任何的
锦标和荣誉都是要全力以赴去争取
的。由此也不难看出，在崔康熙的心
里，想要让申花成为当年他在韩国带

过的全北现代那样的“王者之师”，恒
大队是必须要跨过去的一道坎儿。
也正因为如此，尽管申花所在的

大连赛区被称为“死亡之组”，按照外
界的分析，八支球队当中至少有四支
具备了冲击今年联赛前四的实力，申
花想要突围的难度不是一般的大，但
在崔康熙看来，这并没有什么不正常
的：“我们这个小组中有不少过去经常
在联赛中上游的球队，我们整体比赛
数量减少了，但比赛密集程度增加了，
所以每一场比赛都是非常重要的。球
员们不应针对某几场比赛，而是应该
把每场比赛都当成决赛和最后一场比
赛来踢，这样才能真正打好联赛。最终
我们的目标是排名第几，现在还不能
说，但是我们整体变化和战斗力的提
升，是绝对显而易见的。”

按照回避原则，今年从广州恒大
租借而来的曾诚和冯潇霆无法在第
一场比赛中出战，在崔康熙看来，虽
然多少有些遗憾，但也不是什么太大
的问题：“他们不能出战恒大是一件
令人遗憾的事，冯潇霆在训练中用他
的经验弥补了球队防守问题，还能起
到表率作用。恒大是传统强队，我们
还是要放平心态，不去多想别的，好
好备战。”至于另外一名原恒大球员
于汉超是否会在首战当中亮相，则要
看球员自身的竞技状态，以及崔康熙
的战术需要了。
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已经在中超消失不见的天津权健队，将卡纳瓦罗和崔康熙的命运
交织在了一起。现在，他们的身份分别变成了广州恒大主教练和绿地
申花主教练，一天之后，两人也将再度“兵戎相见”，率领各自球队
为这个赛季的中超“剪彩”，作为上赛季的中超冠军和足协杯冠
军教头，这一次，谁会成为被胜利女神眷顾的那一个呢？

特派记者 李冰 发自大连

崔康熙和卡纳瓦罗的命运，都在
那支叫“天津权健”的球队拐了一个
弯。
2016年6月，中途接手天津权健队

的卡纳瓦罗一雪在广州恒大下课的
“前耻”，以中甲联赛冠军的身份杀入
中超，并且在第二年的中超联赛中获
得季军，顺风顺水地回到了广州恒大。
2018年11月，崔康熙出任天津权健队
主教练，在一场正式比赛没打的情况
下，于2019年1月“下课”，这位曾经在
韩国足坛取得巨大成就的老帅，就此
开启了他一年之中三次“上课”两次
“下课”却又拿到了足协杯冠军的“奇
幻之旅”。

恒大 豪气十足青春当道

距离中超开打还有不到一周的时
候，广州恒大俱乐部做出了两个决定，
一个是让阿兰去了北京中赫国安，一
个是让高拉特去了河北华夏幸福。

作为曾经威震中超的原巴西外
援，阿兰和高拉特的能力毋庸置疑，更
何况现在他们的身份是归化球员，并
不占用外援名额，由此也不难看出，作
为上届冠军，广州恒大队“土豪”到了
什么程度。尽管在新赛季开始前，卡纳
瓦罗“失去”了郜林、曾诚、冯潇霆和于
汉超这些老将，尽管在上个赛季拿到
中超冠军的过程当中，韦世豪、高准翼
和杨立瑜这些中生代球员的表现并不
像他们的“前辈”那样具备统治力，但
总体来讲，这支球队仍然是所有中超
球队当中最有希望夺得联赛冠军的那
一个。
在送走了多名老将之后，恒大一

线队员目前的平均年龄为26.5岁，上
个赛季拿到的联赛冠军，对于年轻队
员信心和经验的提升也起到了至关重
要的作用。不过，年轻球员带来冲击与
活力的同时，也对球队的稳定性造成
了一定的影响，上个赛季，如果不是作
为竞争对手的北京中赫国安和上海上
港两支球队自身不断犯错，卡纳瓦罗
带领的这支恒大队能否笑到最后，恐
怕还要画上一个大大的问号。
除了年轻队员之外，与申花队的

这场联赛首战，最让卡纳瓦罗操心的，
应该就是外援了。在确定高拉特离队
之后，洛国富作为第五外援留在了恒
大，但是由于之前在参加国家队5月份
的集训时拉伤了大腿肌肉，虽然当时
预计需要两到三周左右的时间进行恢
复，但是过去的两个月当中，洛国富基
本缺席了恒大队全部的热身赛，由此
也不难看出，他的恢复情况并不理想。
此外，作为外援注册的另外一名归化

球员费南多也在之前的热身赛
中受伤，按照广州媒体的分
析，也很有可能赶不上明
天与申花队的这场比
赛，这样一来，恒大队
在中前场或许只有保
利尼奥和塔利斯卡两
名外援，这对“损失”
了冯潇霆和毕津浩两名后方大将的申
花队来讲，多少也算是一个“利好”。

申花 全新阵容脱胎换骨

用“脱胎换骨”这四个字来形容这
个赛季的上海申花队，并不为过。

22日傍晚，申花队前往驻地酒店
后面的球场进行训练，按照计划，当天
的训练由一家视频网站进行现场直
播，而包括广州恒大在内的多个对手，
都通过网络观看了申花队“看不出什
么东西来（某中超俱乐部官员原话）”
的这堂训练课。
原因很简单，包括申花队在内的

所有大连赛区的球队，训练都是全封
闭的，作为对手，想要了解引进了整整
一套阵容的申花队有什么变化的机
会，并不算多。
如果说申花队在今年年初一口气

引进了曾诚、冯潇霆、秦升、赵明剑、朱
宝杰和温家宝还算是“常规操作”的
话，对于这样的引援力度，外界也基本
能够理解，毕竟申花这个赛季除了中
超之外，还要参加亚冠联赛，以上个赛
季的阵容厚度，肯定不足以支撑多线
作战。不过，随着中超和亚冠受疫情影
响纷纷“搁浅”，再加上天津天海俱乐
部解散这样的“意外”，申花再次加入
到了引援大军之中，而且脚步明显提
速，先是从天津天海引进了国脚杨旭、

年轻门将
马镇，以及曾经
在申花队效力过的宋博
轩（最后加盟河南建业队）前来
试训，在球队出发来大连之前，又压哨
签下了原广州恒大边路快马于汉超，
而且根据中国足协的球员转会政策，
朱宝杰并不占用申花队今年的内援引
进名额。这样一来，于汉超也获得了今
年中超和亚冠联赛的参赛资格，用坊
间的话说，就是申花这个赛季的引援，
完成了一项“不可能完成的任务”。

在先后引进了11名内外援之后，
某种程度上，现在的这支申花队，已
经不完全是过去的那个申花了。从过
去的几场热身赛来看，崔康熙一直在
尝试进行不同的人员组合，毕竟作为
申花队的“总厨”，在手里有了更多的
“食材”之后，他也有了更大的底气做
出一桌“好菜”来。不过尽管如此，在
随队督战的俱乐部高层看来，申花队
现在最主要的工作，就是“放平心态”
和“专注备战”。“外界再怎么分析，再
怎么看好，比赛最终还是要靠我们队
员自己去踢的，如果自身没有做好准
备，场上发挥不好，都不可能有一个
好的结果。我们的目标很明确，就是
全身心投入做好准备，就是一场一场
去拼。”

连城决青春
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冯潇霆曾诚回避留遗憾
每场比赛都要当决赛踢

崔康熙
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